

EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia

EL MAR ANTES DE T. DE MAYO. CONSULTAS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital, un mes. . . 1 peseta
Fuera, trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Martes 13 de Julio de 1915

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9 691

Año XXXIII

Doctor Tomás Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.
Consulta de 12 a 5.
Calle Mayor pral. n.º 130-136.

Santiago de la Cuesta

MEDICO-DENTISTA
Mayor pral. 94
De 11 a 1 y de 3 a 5. Consulta gratuita en la Casa de Socorro, martes, jueves y sábado de nueve y media a 10 y media.

LA FUNERARIA V. de Hontiyuelo

Fundada el año 1870
Esta agencia dispone de dos carruajes fúnebres, propiedad de la casa, además para las familias que lo deseen, sigue teniendo el serio y elegante servicio en hombros.
Servicio para pobres con caja: 10 pesetas.
Mayor Principal, 154 y 156
PALENCIA

Banco Castellano

VALLADOLID-PALENCIA

DEPOSITOS EN CUSTODIA

El Banco Castellano admite en sus cajas depósitos, transmisibles o intransmisibles de fondos públicos, valores industriales, alhajas, documentos de valor, etcétera, etc., percibiendo por su custodia los derechos que se detallan en la siguiente tarifa:

Depósitos de papel con interés fijo o variable:
0'20 por 100 sobre el importe de los intereses o dividendos.

Depósitos de papel que no devengan interés:
0'80 pesetas al año por cada 10.000 de valor nominal.

Depósito de alhajas:
150 pesetas al año por cada 1000 del valor declarado.

Mínimum de tiempo a liquidar: 3 meses.
Mínimum de percepción por depósito: 1 peseta.

En los depósitos de papel el Banco se encarga del cobro de cupones y títulos amortizados, canjes, conversiones y demás actos de administración.

Los depósitos se devuelven el mismo día en que los interesados lo solicitan.

Horas de despacho: todos los días laborables, de 9 de la mañana a 1 de la tarde.

CASA DE BAÑOS

DEL DOCTOR FUENTES

Paseo de la Orilla del Río
Este establecimiento dotado de aguas del Carrión, procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad, ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Chorro. — Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archeda, Oaldas de Besaya, Hermida, Fuente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.

VINO

tinto, sobre estación. Villarrobledo, de 14 grados, se cede hasta 25 000 cántaros a pesetas 2 65 sobre vs gón.

Almacén de Vela, afueras de San Lázaro.

Colegio de San Antonio

PALENCIA
Primera enseñanza en todos sus grados. Clase especial preparatoria para el examen de ingreso en la segunda enseñanza. Repaso de todas las asignaturas del Bachillerato.
Hay internos, medio pensionistas y externos.
Pidase reglamento y relación de las notas que sus alumnos han obtenido en el Instituto de esta ciudad, en los exámenes últimamente celebrados.
El Director

Centro Politécnico de San Isidoro

El 1.º de Julio se han abierto en este acreditado establecimiento de enseñanza que tan excelentes resultados ha obtenido en los últimos exámenes:

Clases de preparación y repaso de las asignaturas de Bachillerato para la convocatoria de Septiembre.

Clase especial de preparación para el examen de ingreso.

Informe del Director del mismo.

CUENTOS DE LOS MARTES

EL INVALIDO

Tras un largo período de heroicos sufrimientos y penosas incertidumbres en que su vida hallóse a punto de extinguirse, fué para Sergio, el joven oficial, un inmenso martirio continuar por más tiempo recluido en aquel fastoso hospital, en donde presenciaba a todas horas las atroces pesadumbres de los heridos y las agonías lentas y pavorosas de los moribundos.

Aquel aposento amplio y triste en el que el dolor había establecido su morada, llenábase el corazón de amargura; los gemidos incesantes que proferían aquellos desventurados lastimábanle más que su propio padecimiento, y por último, el recuerdo de su esposa le inquietaba, le obsesionaba, torturándole con extremada crueldad.

Declinaba la tarde. Sergio hallábase sentado junto a una gran ventana que daba a los campos, semido, como siempre, en una meditación constante y pertinaz. El sol filtrábase suavemente a través de los cristales, derramando sobre su rostro la mansa claridad de su luz. Frente a él un soldado revolvióse en su lecho con desesperación, gimiendo como un niño... Allá, del fondo de la estancia brotaba un quejido débil, trémulo, intermitente... Al otro lado del aposento varios médicos agrupábanse en torno a un herido recién llegado del combate. Una bella dama vestida de blanco cruzó calladamente por entre los lechos con aire de humildad y de tribulación.

Y Sergio, abstraído por completo de cuanto le rodeaba, no podía apartar de su imaginación la imagen adorable y hechicera de su esposa.

Ambos se adoraban, se idolatraban con esa idolatría loca y avasalladora del amor. Y era tal la vehemencia de su cariño, era tal su pasión, que durante mucho tiempo hablaron del matrimonio como de una cosa irrealizable y fantástica, con un anhelo infinito, enajenados por la dulcedumbre de sus palabras tembando de placer y de dicha ante la probable realización de sus sueños... Cuando, al fin, se unieron, palpitantes de ilusión, imaginando que

sus almas vivirían en una eterna delicia y complacencia, la guerra, como una coincidencia infesta y fatal del destino, obligóles a separarse, quebrando su inefable ventura, rompiendo el dulcísimo idilio de su amor...

Recordando ahora el momento angustioso de su partida, Sergio veía a su esposa sollozante, acogojada, oprimiéndole convulsa contra su pecho, cubierto de lágrimas su bellísimo y delicado semblante. ¡Oh, sí, fué aquello una enorme crueldad, una horrible perversidad del destino destruyendo repentinamente todo el encanto, toda la felicidad de su vida!

Después, aturdido por el dolor, vióse al lado de sus soldados, camino del combate, en marchas precipitadas a través de los campos para contener al invasor que avanzaba febrilmente... El ejército entero corría exaltado, poseído de un ansia inaudita de exterminio y ferocidad. El, delirante también, ciego de rabia, deseaba satisfacer su cólera, aplacar el furor que ardía en su pecho, é instintivamente su mano apoyábase temblorosa en la empuñadura de la espada.

Al evocar, finalmente, la intensa emoción de la lucha, sus nervios se crispaban, experimentando una violenta sacudida.

Aún parecía resonar en sus oídos el estampido formidable del cañón, los gritos descompasados y estridentes de los soldados al batirse, los lamentos desgarradores de los heridos cayendo junto a él en una aleveza bala clavada sanudamente en el pecho...

Toda la bárbara visión de la tragedia presentábase de nuevo ante sus ojos, en los cuales reflejábese todavía un indefinible terror. Miles de hombres extenuados por la fatiga y abrumados por el desaliento matándose sin cesar... Los asaltos nocturnos a las trincheras: luchas sordas, emocionantes, fantásticas, en las que los adversarios, envueltos en las tinieblas de la noche, se acometían ferozmente abrazándose, confundiéndose como sombras quiméricas, como fantasmas de aquéllas... Aquellos puntitos negros que volando en el espacio azul semejantes a aves ágileras, arrojaban perdidamente sobre los ejércitos la dinamita que decarizaba a los soldados... Y de vez en cuando un infeliz adolescente, uno de esos muchachos tímidos e irresolutos, acometidos a la vida sosegada y tranquila del hogar, que impresionado fuertemente por tales horrores, perdía de súbito la razón...

Hasta que, por último, la adversidad dióle a él su zarpazo brutal, inexorable...

Librábase uno de aquellos combates en que el enemigo, separado por una enorme distancia, permanecía enteramente invisible. Los cañones atronaban el espacio arrojando a lo lejos un volcán de metralla. Nerviosamente, con ardorosa inquietud, los artilleros cargaban y disparaban como autómatas... Un humo denso y blanco flotaba en la atmósfera... Y de repente, cuando el joven Sergio alzaba enérgicamente la voz dando órdenes enardecido y furioso, la tierra conmovióse bajo sus pies, produciéndose a su lado una explosión horrenda y estruendosa. Originóse en lamentos, voces poderosas de mando... La puntería del cañón enemigo fué cetera matemática. El desventurado oficial quedó tendido en el suelo, sin sentido, cubierto todo su cuerpo de sangre, con una trágica mueca de dolor en su rostro.

Al abrir nuevamente los ojos vióse postrado en uno de los lechos de aquél aposento amplio y triste, perteneciente a un desmantelado caserón de uno de los pueblitos próximos al campo de batalla. Habíale amputado el brazo izquierdo. Todo su cuerpo se hallaba rodeado de vendas y ligaduras; sus abundantes heridas causábanle dolores agudísimos. Y el infeliz, sintiéndose abatido y anonadado, lloró inconscientemente su desgracia en un momento rápido, fagaz de debilidad y cobardía.

«Pronto saldré del hospital para volver a tu lado—acababa diciéndole Sergio a su esposa—. No llores por mí, ¿qué importa la pérdida de mi brazo? Mejor. El honroso título de inválido me aleja para siempre de la lucha y me restituye a mi hogar, junto a tí, en donde gozaré incesantemente de tu hermosura y de tu amor».

El oficial, al terminar su carta experimentó un gozo extraño é indescriptible.

Aproximábase el momento de regresar a su tierra, de vivir en tranquila felicidad con su esposa, orgulloso de haber cumplido con su deber derramando su sangre por la patria.

Pocos días antes había sido condecorado con la más alta recompensa militar. Todos sus jefes elogiaron su valor, su serenidad, su intrepidez. Sergio sentía, por tanto, una fatima alegría, una satisfacción excesiva y profunda. Lo que al principio creyó una horrible desdicha, una fatalidad sin límites, era ahora para él como una singular fortuna, acaso como el acontecimiento más venturoso y feliz de su vida.

Reparaba en la muerte de aquellos miles de oficiales y soldados que se cambian a diario y cayeron cada vez, amontonados sin consideración ni respeto, eran sepultados precipitadamente en las inmensas fosas abiertas en los campos. Su abnegación, su heroísmo, el sublime sacrificio de sus vidas pasaba inadvertido, ignorado...

A él, por el contrario, sus heridas le honraban y enaltecían sobremanera ante sus jefes; la pérdida de su brazo restituíale a su hogar, lejos para siempre de la guerra, y hasta para mayor honor y orgullo ostentaba ya en su pecho la gloriosa enseña de los héroes...

De nuevo su corazón se inundaba de una santa felicidad, de nuevo presentía su dicha, una dicha imperecedera, inacabable, allí, en la placidez de su hogar, embriagado siempre, en una total embriaguez de amor y de ventura.

Fué tan impetuoso el ataque, tan rápida la acometida, que el ejército, después de arrollar al enemigo, penetró victoriosamente en el pequeño pueblo apoderándose de él.

Las tropas desparramáronse por las calles, ocuparon las posiciones conquistadas, distribuyéronse convenientemente por los principales puntos estratégicos...

Y cuando la funesta noticia llegó al hospital en donde Sergio se encontraba, hubo un momento de estupefacción, de espanto, de perplejidad...

Todos se asombraban de que las tropas enemigas hubiesen realizado con tan pasmosa celeridad aquel prodigioso avance, penetrando en el pueblo casi por sorpresa.

En cuanto a Sergio... El joven oficial hallábase conversando con otros camaradas convalecientes en una de las antecámaras del

hospital. Hablaba con jovialidad, iluminado su rostro por una alegría natural y espontánea que le brotaba del corazón. ¡Oh, qué feliz se sentía! Dentro de poco tiempo veríase al lado de su esposa, allá en la gran ciudad, a la que también irían ellos después de haber vencido gloriosamente al enemigo.

Escuchábase sus amigos en silencio. ¡Sí, realmente era digno de envidia a pesar de la pérdida de su brazo! Marcharse a su hogar, alejarse para siempre de la guerra, volver otra vez al lado de su esposa, dichoso y contento, como si nada le hubiera acontecido... ¿Qué mayor ventura podía ya anhelarse?... Ellos, en cambio, cuando curasen de sus heridas tomarían de nuevo al combate, a la lucha odiosa y brutal en la que, sin duda, perecerían fatalmente destrozados por la metralla.

Se guieron hablando de su ciudad, de sus madres, de sus esposas... los unos tristes, afligidos; Sergio regocijado, lleno de júbilo descomedido y egoísta.

De pronto, ocurrió algo insólito é inesperado. La puerta de la estancia se abrió bruscamente, y apareció jadeante, agitado, un joven teniente, cuyo uniforme hallábase desgarrado y cubierto de lodo. Aceleradamente, con gran precipitación, les enteró de lo que sucedía. Acababa de apoderarse del pueblo el ejército enemigo; dentro de algunos instantes llegarían allí donde ellos se encontraban. Era necesario huir, escapar, antes que caer en sus manos y pasar por la inicua humillación de ser despojados de sus armas. Fuera aguardaban los caballos... ¡pronto, pronto, no había que perder ni un solo momento!... Y el teniente salió con gran presteza de la estancia.

Sergio quedó sobrecogido, espantado. Vió que todas sus esperanzas iban a desvanecerse en un instante; que el regreso a su hogar iba a ser impedido, frustrado; vió, por último, a su adorada esposa atormentada, llena de impaciencia é inquietud, que le esperaba con amoroso anhelo... Y rápido, loco, frenético, dispúsose a huir a toda costa.

En el momento que su caballo partía veloz hacia los campos, surgió de improviso un grupo de soldados enemigos al mando de un capitán. Le rodearon, le cercaron, intentando prenderle... Sonó un tiro, otro, otro... El capitán cayó de su caballo con el corazón partido de un pistolazo.

Y a la mañana siguiente, Sergio, el oficial inválido, era pasado por las armas.

F. PERIS RUEDA

CARTA DE MADRID

Julio 12

B. Director:

Nuevamente conferenciaron Dato y Cierva en el domicilio de este último, asistiendo además el ministro de la Gobernación para dejar ultimada la inteligencia. De esa entrevista, en la que al cabo ha quedado todo arreglado, se ha dado una referencia sui generis para vestir bien el cambio de conducta del ex ministro discolor hasta ayer, diciendo que el señor Cierva no quería cargos ni para él ni para sus amigos, que su conducta de censura para el Gobierno exteriorizada en el discurso último que en el Congreso pronunciara nacia de la disconformidad con la actuación del Gobierno y no de molestias nacidas de ninguna ambición personal.

El disgusto del señor Cierva era porque el Gobierno no había prestado el calor debido a las mociones de

la Junta de Iniciativas que presidió y porque entendía necesaria, de toda necesidad, una labor constante en pro de la creación de nuevas industrias, auxilios a las ya establecidas que lo hubieran menester para el fomento de las exportaciones y de las riquezas nacionales, a fin de no perder la brava ocasión que la crisis mundial nos brindaba para prosperar a la sombra de la neutralidad salvadora que mantenemos ante la guerra internacional.

Ahora, en cambio, que el Gobierno se preocupa de esas cuestiones, que parece dispuesto a abordarlas decididamente, el señor Cierva está dispuesto a prestarle todo el calor de su apoyo, sin aspiración ninguna respecto a cargos, sino simplemente a cambio de que se realice obra de Gobierno verdaderamente nacional y fructífera.

Sin embargo de esto, que muchos comentaristas juzgan la hoja de parra con que se cubre el señor Cierva para justificar su cambio de postura, cree la generalidad de la gente política que no puede tardar mucho en verse el efecto de la inteligencia traducido por de pronto en el nombramiento de senadores vitalicios a favor de dos amigos del citado ex ministro, asegurándose que la combinación de vitalicios no fué firmada por el Rey en su última venida a Madrid por esperar el Gobierno para ultimarla a que las negociaciones que cerca del señor Cierva se seguían llegaran a término en un sentido o en otro. Y llega a decirse que aun se le dará en prenda de amistad, al señor Cierva, alguno más que esos dos nombramientos, sacándose del Gobierno al señor Conde de Estaban Collantes, que ocuparía la Presidencia del Tribunal de Cuentas para dar entrada en el Gabinete a un significado ciervista, encargándole de la cartera de Instrucción Pública.

Esto son muchos los que se resisten a creerlo porque, a menos que la modificación del gabinete se ampliara para dar entrada además al señor Andrade, hacerlo crearía al señor Dato el conflicto de la dimisión y quizá de la hostilidad del gobernador de Barcelona, que está ya cansado de que la realización de la promesa que formalmente se le ha hecho de darle una cartera, sufra nuevos aplazamientos.

Y hacer ahora una crisis más extensa, sería un juego excesivamente a cartas vistas que perjudicaría al Gobierno, cuya seriedad no quedaría del todo bien parada.

En fin, los que hablan de estas combinaciones, señalan plazo corto para su realización, no mayor del tiempo que el señor Cierva tarde en salir de veraneo, que serán pocos días.

Así debemos esperar, que con poca paciencia que tengamos, veremos en qué se traducen, en este sentido, la amistad en reconciliación de los señores Dato y Cierva.

M.

RECUERDOS VIEJOS

JULIO 13 1880

El Ayuntamiento de Fuentes de Nava acuerda la subasta para las obras de construcción de un nuevo edificio destinado a matadero.

De Madrid llega acompañado de su esposa el general señor Galbis, quienes se proponen pasar unos días al lado de su padre el gobernador civil de la provincia don Bernardo Rodríguez.

Se despide del público la compañía cómico-dramática del señor Catalina que venía actuando en el teatro.

Información general

Castilla la Vieja

Santander

De aviación.—Anteayer regresó de París el viajero don Juan Pombo. Viene muy satisfecho de los adelantos que están realizando los obreros santanderinos que

se encuentran haciendo prácticas en la importante fábrica de aeroplanos «Morane Salnier».

El señor Pombo espera que en el plazo de un mes se encuentren lo suficiente para el corriente para que por sí solos puedan construir cada uno sus respectivas secciones. En la fábrica donde están han sido muy bien recibidos, pues desde un principio pudieron apreciar los franceses que se trataba de unos hábiles obreros.

Las pruebas realizadas con el tipo de aparato que ha adoptado la Sociedad de construcciones aeronáuticas han dado excelente resultado, alcanzando una velocidad de 150 kilómetros por hora, y asciende con gran facilidad, ganando alturas considerables en muy poco tiempo.

En el mes próximo llegarán a Santander los aparatos que servirán de modelo, entre los que se encuentra un magnífico hidroplano, que se ensayará en nuestra bahía.

Durante el tiempo que el señor Pombo ha permanecido en Francia, ha volado casi a diario, unas veces como piloto y otras como pasajero, en aparatos conducidos por los más notables aviadores franceses.

El «Marqués de Molins».—A las tres de la tarde fondeó ayer en la bahía frente al dique el cañonero de la Armada «Marqués de Molins», procedente de Bilbao, donde ha estado de servicio en la vigilancia del cable inglés.

El «Marqués de Molins» se dirige al Ferrol, hasta donde conduce a remolque magnífico balandro con motor «Encarnita», regalado por el señor marqués de Cubas para la Escuela de Guardias Marinas de San Fernando (Cádiz).

Gallela

Ferrol

Consejo de guerra.—Se ha celebrado hoy en Ferrol contra el marinero Luciano Iglesias por segunda deserción.

Asturias

Gijón

Un joven muerto por un tren.—A primeras horas de la noche de ayer ocurrió en Villabona una sensible desgracia, de la que fué víctima un joven de 16 años de edad, vecino de Lugo de Llanera.

Visajeros llegados de Gijón, nos dicen que el accidente ocurrió en la forma siguiente:

Al pasear el referido joven, montó en la estación de Lugo de Llanera en un mercancías que iba para Gijón.

Cuando el convoy se hallaba cerca de Villabona, el joven de referencia, con el fin de evitar que le vieran los empleados del tren, se metió entre los enganches de dos vagones y al tratar de apearse por el lado opuesto de la estación, tuvo la desgracia de caer sobre el rail, pasandole las ruedas de los vagones sobre el cuerpo del desventurado joven, que lo dejó completamente mutilado.

Vascos

Bilbao

Mitín frustrado.—Los socialistas habían organizado para hoy un mitín en la Casa del Pueblo con objeto de protestar contra el criterio del Gobierno en la cuestión de reuniones.

El delegado tenía órdenes de suspender el acto si se trataba de la guerra y de la neutralidad; pero no ha sido precisa tal cosa, pues no se pudo celebrar por falta de público y ausencia de uno de los oradores.

Navarra

Pamplona

Las fiestas.—Los conciertos organizados por el Orfeón terminaron y han sido magníficos. La Orquesta de Santa Cecilia, el Orfeón y el violonista Mamen han interpretado tres programas excelentes de música de los grandes maestros.

El público selecto y numeroso que asistió a los tres conciertos aplaudió satisfechísimo a los intérpretes, obligándoles a repetir varias obras.

El director de los conciertos señor Saco del Valle, ha realizado una labor digna de su sólida fama, siendo elogiadísimo, y el Orfeón ha merecido también aplausos unánimes por mantener las tradiciones artísticas a la altura de los famosos conciertos de Pamplona.

Cataluña

Barcelona

Agresión a un Redactor.—Participan de Barcelona que a las tres de la madrugada, el dirigirse a la imprenta el redactor jefe del diario traductor «El Correo Catalán» le salieron a la puerta cuatro sujetos, quienes le preguntaron donde se hallaba el director del periódico.

El redactor jefe les contestó que el director no se hallaba a aquellas horas en

el periódico. A su vez él les preguntó qué deseaban, contestándole los citados individuos con dos números de «El Correo Catalán» que le presentaron. Al propio tiempo hicieron uso de armas de fuego, disparando hasta catorce veces. El redactor jefe resultó ileso de la bárbara agresión, pero uno de los proyectiles alcanzó a un cajista, hiriéndole gravemente.

En los alrededores del edificio que ocupa «El Correo Catalán» había unos cuarenta individuos, pertenecientes, según se cree, al partido radical.

A causa de la excitación de ánimos se teme que ocurran graves desórdenes.

Levante

Valencia

Inauguración de un ferrocarril.—Con gran solemnidad se ha inaugurado la línea férrea prolongada desde Alberique a Villanueva de Castellón, asistiendo al acto el arzobispo, el capitán general, el gobernador civil, el presidente de la Audiencia y otras personalidades, quienes salieron en tren especial desde esta ciudad.

En Villanueva esperaban a los visajeros las autoridades y un gentío enorme, que aplaudió con entusiasmo la llegada del tren.

El arzobispo bendijo la locomotora. Después, cruzando la población, que estaba adornada con sicos y colgaduras, se dirigieron a la iglesia, donde se cantó un «Te Deum», terminado el cual se celebró un banquete.

El entusiasmo popular es grande al ver realizada la aspiración de encontrarse unidos por ferrocarril con la ciudad de Valencia.

Andalucía

Sevilla

Un crimen.—En la calle de la Macarena, el guardia municipal José Rodríguez (El Vivillo), creyendo que su ahijado Luis Talavera, dueño de una finca que le administraba el guardia, trataba de perjudicarlo, le dió una puñalada en el vientre que lo dejó en gravísimo estado.

Plante de marineros.—En las primeras horas de la mañana entró en el Guadalquivir el vapor «Cabo Carboeiro», de la Compañía Ibarra. Los marineros del buque se negaron a efectuar la descarga, fundándose en un acuerdo de la Federación Naval, y seguidamente desembarcaron, dirigiéndose a la Comandancia de Marina, donde presentaron una protesta.

Como cuatro de ellos están sujetos a contratos y serían sumariados en el caso de abandonar el buque, se vieron obligados a reembarcar.

Los restantes solicitaron del gobernador billetes del ferrocarril para sus pueblos respectivos.

La guerra europea

Las trincheras turcas

Paris.—La lucha en la península de Gallipoli se hace cada día más encarnizada. Las trincheras turcas son verdaderas obras de arte militar. Forman una red complicadísima, desarrollándose en una serie de espirales, lo cual hace que sean difícilísimos los asaltos.

Líneas de espinos de 10 a 12 metros de altura protegen dichas trincheras y cuando las tropas aliadas llegan a asaltarlas, las fuerzas turcas se corren por pasadizos subterráneos, apareciendo detrás de los asaltantes y cogiéndoles entre dos fuegos.

El alto mando de los anglofranceses ha comprendido que para tomar una trinchera turca, no hay otro camino que arrasarla. Por tal motivo la lucha se desarrolla con grandes bajas para los aliados.

Condenados a muerte

Roma.—El tribunal militar de Sofía que ha entedido en la causa seguida a los autores de la explosión de una bomba, ocurrida en el Casino Municipal el 15 de Febrero último, ha condenado a la pena de muerte a cuatro de los acusados y a la de prisión a los demás.

También ha mandado detener dicho tribunal al exministro Phandis, el cual ha sido acusado de complicidad.

Acorazado inglés con averías

Norddeich.—Comunican de Constantinopla que el día 10 de Julio apareció en los Dardanelos un acorazado de la escuadra inglesa del tipo «Neison» protegido por cuatro torpederos, el cual bombardeó las posiciones turcas de las orillas del Estrecho, lanzando contra ellas 200 granadas.

El acorazado fué alcanzado por las baterías turcas de la costa, viéndose obligado a retirarse con graves averías.

Bombas sobre Varsovia

Paris.—Comunican de Chisso que el día 8 voló sobre la ciudad de Varsovia un aeroplano alemán desde el cual fueron arrojadas ocho bombas sobre aquella capital.

Una de ellas cayó en una casa, causando la muerte a una persona y heridas a varias otras.

Coronel muerto

Londres.—El coronel George Westoon ha muerto en el frente de los Dardanelos, en la península de Gallipoli.

Marchaba al frente de su regimiento al asalto de una trinchera turca cuando cayó mortalmente herido.

Parte francés de la noche

Paris.—El parte oficial facilitado a las diez de la noche por el Gobierno francés dice así:

En la región del Norte el enemigo bombardeó nuestras trincheras. En Lombertzyde y Nieuport realizamos contraataques consiguiendo nuestra artillería apagar el fuego de dos baterías del enemigo.

La artillería alemana ha cañoneado con bombas de gases asfixiantes Carency y Souchez. Nuestras tropas recuperaron parte de las trincheras que perdimos ayer.

En la región de Arrás sigue la lucha de minas, haciendo explotar una que destruyó las galerías del enemigo.

En Champagne y Argonne la actividad es grandísima.

En el bosque de Le Prefre los alemanes intentaron dos contraataques. El primero fué rechazado con duelos de artillería y con fuego de la infantería. Los alemanes sufrieron grandes pérdidas. El segundo contraataque fué contenido por nuestra artillería que bombardeó la posición ocupada en Fontenelle, así como en un collado al N. de Munster.

Parte oficial alemán

Norddeich.—El Gran Cuartel General alemán dice en parte oficial lo siguiente:

En la vertiente N. de la altura 60 al SO. de Yprés hemos volado parte de las posiciones de los ingleses.

Progresó la ofensiva alemana al SO. de Souchez.

Al S. de la carretera de Arrás nos apoderamos después de encarnizada lucha durante la noche de ayer del cementerio, haciendo prisioneros 3 oficiales y 163 soldados y cogiendo 4 ametralladoras y un lanzabombas.

Cerca de Combres los franceses atacaron nuestras posiciones después de enérgico bombardeo, logrando penetrar en las líneas avanzadas alemanas, pero en un contraataque los desalojamos de ellas.

En el bosque de Ailly ha fracasado un ataque de los franceses por el fuego de nuestra artillería.

Al NO. de la altura de Ban de Sapt los alemanes han ganado un trozo de bosque.

En Hartmannswillerkopf, al NE. de Altkirch hemos sorprendido a una división francesa, que estaba en sus trincheras, y nos apoderamos de éstas en un ancho de cien metros, que quedaron en nuestro poder. Hicimos algunos prisioneros.

PARADOJAS

La elocuencia

La excesiva influencia que en la vida política de los pueblos tiene la elocuencia, empieza a lamentarse en todos los países. Aun se continúa hablando en nuestros Parlamentos, pero ya todos vamos pensando si sería útil hablar menos: Se ha propuesto, por los mismos diputados, poner un freno al furor de los grandes oradores, lo cual es un indicio excelente. Nadie mejor que los diputados para conocer los defectos de un arte, de una manía característica, especialmente de las razas latinas.

Monsieur Félix Deltour, profesor de Retórica en una Universidad francesa, refiere esta curiosa anécdota: Entre sus discípulos figuraba Jaurés, el gran tribuno que había de ser de los radicales franceses. El profesor propuso un día a sus alumnos el siguiente tema de composición: «Discurso de Vercingétorix rindiéndose a César». El desarrollo del tema por Jaurés fué admirable: bajo su pluma, Vercingétorix exponía en períodos tan magníficos las tres razones principales para rendirse al César, que toda la clase acogió la peroración con unánimes aclamaciones. La siguiente semana, el profesor propuso a sus alumnos componer la respuesta que dió el César, victorioso, a Vercingétorix que se rendía. Y el desarrollo que dió Jaurés al tema fué igualmente admirable. Bajo su pluma el César exponía en períodos tan magníficos

Las tres razones principales para vencer a Vercingétorix, que toda la clase acogió la peroración de Jaurés con unánimes aclamaciones.

Esta es la moraleja: Hay demasiados oradores y demasiados españoles capaces de componer con la misma perfección el discurso de Vercingétorix al César que el discurso del César a Vercingétorix.

Ya es este el gran peligro de la elocuencia, en suma, es el arte de decir ver en blanco quien va en negro; de lumbrar, de engañar. Escuchamos y somos sensibles a la belleza de la frase, el voz y del gesto, acabamos por aplaudir, mecánicamente a un hombre cuyas ideas compartíamos, pero que al fin nos hizo pensar. Los oradores nos hacen aceptar, votar, votar todo. Y es esta elocuencia, la que dirige los negocios del Estado, la que dirige al país.

Hoy, un hombre político, sin ser orador no es otra cosa que un teatro de la elocuencia en cuya compañía figuran actores, algunos actores y actores genéricos, y hasta payasos; y un público que todo lo cual obedece a la batuta del director de escena o regisseur que llamamos Presidente.

Y lo curioso es que los partidos avanzados, que creíamos revolucionarios, se tran, bajo un punto de vista, un horrible espíritu conservador. Ellos cuentan con número de oradores, los más prolíficos, más redundantes, los más banales y aun más influyentes.

¿Cuándo uno piensa que hubo un hombre llamado Bismarck, que supo hacer grande un pueblo sin haberse preocupado nunca de ser elocuente, siendo solo un realista.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid

Conferenciando

Ayer tarde a última hora estuvo el ministro de Marina señor Mirra da conferenciando en la Presidencia con el señor Dato sobre distintos asuntos de su departamento.

Mella regresa

De Pamplona ha regresado a la Corte el diputado tradicionalista señor Vázquez de Mella, habiéndole sido recibido en la estación por varios amigos y correligionarios.

Lo de los maestros

Ante el juez especial que está encargado de las estafas a los maestros, se ha presentado por el fiscal un nuevo escrito pidiendo por segunda vez el procesamiento del pedagogo don Felipe Vicente, cuyo procesamiento ha sido ya decretado.

Un banquete

En honor a la decimaséptima promoción de capitanes de Estado Mayor, se ha celebrado un banquete en el restaurant de la Huerta.

Presidieron el Ayudante del Regimiento barón de Casadavalillos y el coronel de la Escuela de Guerra.

De Marruecos

De Melilla comunican que el Ayuntamiento ha nombrado hijos adoptivos de la misma, a los generales Jordana y Villaiba, que en unión del general Aizpuro recibieron muchísimas felicitaciones por sus nombramientos.

Hoy saldrá de Melilla con dirección a esta Corte el general Jordana.

Desde Madrid irá a la Granja para visitar al Rey y darle las gracias por su nombramiento.

Después volverá a Tetuán a tomar posesión de su alto cargo.

Villaiba irá a Larache la semana próxima para hacerse cargo de aquella comandancia.

Costa mejora

De Lisboa dan cuenta de que Alfonso Costa se halla muy mejorado y fuera de peligro, según ha dicho los médicos que le asisten.

De la guerra

Comunican de París que el general Hindenburg se ha entrevistado con el Kaiser, a quien le dijo que

en la Polonia rusa se había llegado al límite de las victorias, por lo que al límite del general cree prudente suspender la ofensiva austroalemana, por costar enormes pérdidas a los ejércitos centrales.

Máximas comerciales

No por ser antiguas tienen poca importancia las siguientes máximas, que encierran todo un plan completo que debe guiar constantemente al comerciante:

La calidad de un artículo se recuerda todavía más tiempo que el precio que por él se pagó.

El que deja un negocio bueno en busca de otro mejor, hace un mal cambio.

El camino que conduce a la riqueza es el de la industria y la integridad.

Compra lo que necesites y nada más; existencias acumuladas es dinero perdido.

La actividad es el mejor rocío del capital.

La prontitud, sobre todo en los pagos, es la fuerza vital en los negocios.

Nunca gastes dinero que no hayas ganado todavía.

La cara risueña atrae la clientela, el ceño fruncido la aleja.

Ve a buscar al cliente y no esperes a que te busque él.

Las cuentas cortas prolongan la amistad.

El que cese de anunciar su tienda porque las ventas son pequeñas, mata el caballo porque cojea.

Más vale no vender que vender a mal pagador.

Nunca atribuyas a tus mercancías, cuando las vendas, virtudes que no tienen; el comprador descubre la verdad y no vuelve a tu casa.

Adquiera pronto muestras de artículos nuevos para marchar al compás de los tiempos.

El cliente pobre que compra poco es un grano que, unido a otros granos, hace granero.

NOTICIAS

Por disposición de la Dirección general de Comunicaciones, el personal femenino del cuerpo de Telégrafos usará desde el mes de Agosto próximo y durante su permanencia en las oficinas, una bata cerrada en el cuello y en las muñecas que cubra los vestidos que de ordinario utilizaban.

Esta bata será de lienzo gris oscuro y llevará en las vueltas del cuello el emblema del cuerpo.

En virtud del contrato que el ministro de la Guerra ha celebrado con la Constructora Naval, se construirán en el Arsenal de la Carraca 80 vagones, que formarán 20 baterías de campaña de 75, con sus montajes, y 50 cañones de 15 centímetros para la defensa de las costas y 205 000 proyectiles.

El costo será de 22 millones de pesetas y el plazo para la entrega de los vagones y cañones será de 18 meses y medio. Trabajarán 1.000 obreros.

nacionales que, presidida por don Ramón Monegal, ha llegado a la corte a insistir cerca del Gobierno sobre la necesidad de lograr de los países aliados la tolerancia necesaria para el libre tránsito de las materias primas cuya producción es peculiar de Alemania, figuran varios representantes de los géneros de punto para los cuales la falta de agujas significa una paralización inminente y próxima de sus industrias.

Se trata de un asunto en el que, dada la importancia de dicha industria en toda España y el número de brazos empleados en ella, el Gobierno debe poner una gran atención para evitar una crisis que afectaría a muchos millares de obreros de uno y otro sexo y que podría acarrear graves conflictos, sobre todo teniendo en cuenta la condición especial de la industria de tejidos de punto, lo cual constituye en distintos ámbitos de nuestro país el único elemento de vida de localidades enteras.

En estos momentos en que los Poderes públicos ponen tan plausible y patriótico empeño en atajar la sangría de la emigración, es elemental preocuparse en primer término de que nuestras grandes industrias no perezcan como perecerían indefectiblemente la de géneros de punto y cuantas viven de ella, por ser sus auxiliares, si no se logra la recepción de agujas.

Por infracción de la ley de pesca han sido denunciados varios vecinos de Barrios de la Vega.

El día 24 del actual tendrá lugar en la Escuela práctica de Agricultura regional de esta ciudad, la venta en pública subasta de un lote de vino, cosecha de 1912 al precio de 0.55 pesetas litro y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicho Centro.

El señor alcalde de esta ciudad remite al Gobierno la estadística de la mortalidad ocurrida en esta capital durante el mes pasado, ascendiendo el número de fallecidos a 37.

Han sido declarados prófugos los mozos del actual reemplazo de esta ciudad Daniel de Juana Saiz, (número 3 del sorteo); Anibal Gordón Gimás, (número 64) Marcos Crespo Mazón (núm. 98) y Sabino García Fernández, (núm. 125) de los cuales se interesa su busca y captura.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará esta noche la Banda Municipal en la calle Mayor de nueve a once: «Los chicos de la escuela», Pasodoble, Valverde; «Torniquet», Polka, Ganne; «La guayaba», Guaracha, Hernández; «Tutti in marche», Sinfonía, Pedrotti; «Las nueve de la noche», Jota, Caballero; «Des amoureux», Marche, Ganne.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy: Defunciones.—Victor San Pedro Iñigo, casado, de 59 años, Hospital; Lázaro Casares Antolín, casado, de 63 años, C. Santander. Nacimientos.—Rufina Rodríguez Rebollo, hija de Benito y Emeterio, E. del Puente Mayor; Amalia Rodríguez Cerrato, de Luis y Dolores, A. R. Argentina, 3.

CONVOCATORIA

Para mañana miércoles (14) a las nueve de la noche y de acuerdo con los presidentes de la Cámara de Comercio y Círculo Mercantil, convocan a una reunión que se celebrará en el domicilio de dicha Cámara, Menéndez Peñayo, 26 a todos los comerciantes e industriales de esta ciudad con objeto de buscar la fórmula de organizar uno o varios festejos populares en las próximas ferias de San Antolín y para lo que aquellos organismos han sido invitados por el señor Alcalde. Quedan también invitados a esta reunión aquellos otros elementos que puedan prestar iniciativas o coadyuvar a la realización de los fines de esta reunión. Palencia 12 de Julio de 1915.—Presidente de la Cámara de Comercio e Industria, Germán de Guzmán.—Presidente del Círculo Mercantil, Juan Puertas Alba.

ESTOMACAL
Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.
DIARREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 36, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Dres. Alvarado y Alvarez
OCULISTAS
Consulta diaria de 11 á 1. Larrionave, 9

La nueva Electra
Viuda C. Garrachón
MAYOR PRINCIPAL, 69
REGALO

La dueña de este establecimiento altamente reconocida á los favores con que el público en general viene distinguiéndome aparte de haber introducido amplias reformas en los distintos servicios de esta su casa todas en obsequio á mi distinguida clientela, he decidido ofrecerla los siguientes regalos.

En todas las ventas efectuadas al contado y de una sola vez, abonaré el 10 por 100 sobre el importe de la misma siempre que sea superior á 5 pesetas, y el 20 por 100 si aquellas exceden de 25 pesetas.

Debe entenderse por ventas al contado también el importe de las instalaciones, siempre que sea abonado dentro de los cinco días siguientes á aquel en que se terminó el trabajo.

Los descuentos se deducirán del importe de la factura y los precios que en ésta se señalen serán los corrientes, dato que el cliente puede comprobar.

Además de los citados descuentos, esta casa en las ventas al contado entregará por cada 5 pesetas, un número para la rifa de un hermoso regalo con que obsequiará mensualmente á su clientela.

Viuda de C. Garrachón
LA NUEVA ELECTRA
MAYOR PRINCIPAL, 69, PALENCIA

PARTO
«Pildoras Rugo»



Hacen el parto fácil, rápido y poco doloroso. Son absolutamente, completamente inofensivas, tanto para la madre como para el feto. Adoptadas en varias Maternidades y por la clase Médica.

De venta en todas las buenas farmacias. Depósito en Palencia: Navilio Fuentes Aspurriz 6 Hijo, Mayor, 114 Droguería.

Pruébanse los mejores chocolates del mundo, de

JOAQUIN ORUS.—Zaragoza venta exclusiva en Palencia.

JOSE VILLALBA É HIJO
Conde de Garay, 17, frente al Banco de España.

Escuela práctica de agricultura regional
DE PALENCIA
SUBASTA DE VINOS

En el día 24 del presente mes tendrá lugar la venta en pública subasta de un lote de vino, cosecha de 1912 al precio de 0.55 céntimos litro y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los días laborables en las oficinas de este Centro hasta las 12 horas del citado día; los interesados podrán hacer la oata, si así lo desean, de 11 a 12 horas del día; hasta el señalado para la subasta. Palencia 13 de Julio de 1915.—El Ingeniero Director, A. Esteban de Faura.

SOBRES

En la imprenta de Alonso Hijos, Mayor principal, 71, se han puesto a la venta sobres anunciadores de las corridas de toros y festejos que han de celebrarse en los días de la feria de San Antolín, y que al comercio interesa que circulen para mayor propaganda.

Obreras

Se necesitan, fábrica de tejidos. Dirigirse: administrador de la misma, en Herrera de Pisuegra.

Dinero

Se facilita con reserva a empleados del Estado, Municipio, y Diputación. Nueva estación, 25, Valladolid.

MERCADOS

Palencia, 13.—Hoy amaneció el día cubierto y á las nueve llovió algo, siguiendo luego cubierto y no dejándose sentir el calor de los últimos días. Estas lluvias y el cambio de temperatura retrasará seguramente las labores de recolección, especialmente las operaciones de trilla.

Hoy aunque martes apenas si se ha conocido ser día de mercado, pues por un lado los labradores no tienen que vender, y por otro, las ocupaciones de esta época les impide venir.

Los precios con tendencia a la baja rigiendo hoy el de 56 reales la fanega de trigo, centeno 48, cebada á 21 y avena á 18.

Valladolid, 12.—En partidas la plaza no hace ofertas de trigo, de distintas procedencias se ofrece a 61 reales fanega ó 35.26 pesetas los 100 kilos estación Valladolid, sin que la molinería pague a más de 60.

Las entradas al detall efectuadas durante la semana fueron por el Canal de 200 fanegas que se pagaron á 60 reales fanega ó sea 34.69, y por el Arco hubo 260 fanegas pagadas de 34.69 á 36.41 pesetas los 100 kilos.

De distintas procedencias se ofrece centeno a 46 reales fanega ó 23.98 pesetas 100 kilos.

Se ofrece cebada vieja a 22 reales fanega ó 17.08 pesetas 100 kilos; de la nueva a entregar a 21 reales fanega ó 16.33 pesetas los 100 kilos.

Se ofrece avena a 19 reales fanega ó 19 pesetas los 100.

Rioseco, 12.—Entraron 100 fanegas de trigo que se pagaron a 59 y 58 reales fanega ó 34.31 y 33.53 pesetas los 100 kilos; centeno a 40 reales fanega ó 24.15 pesetas 100 kilos; cebada a 20 reales fanega ó 15.52; avena a 16 reales fanega ó 16 pesetas 100 kilos; maíz a 27 pesetas 100 kilos; patatas a 10 reales arroba. Tendencia a la baja.

Harina extra á 23 reales arroba; 1.ª á 22; 2.ª á 21.50; terciñilla á 12 reales arroba; 4.ª á 9; comidilla á 7.50; 2.ª y 3.ª á 7.50.

El temporal sigue bueno para la grana del trigo, que si remata bien, será una buena cosecha y el mismo cuentan de los pueblos próximos.

Dentro de unos días se terminará la siega de cebadas y recogida de legumbres, siendo su resultado satisfactorio, superando el guisante.

Medina del Campo, 12.—Entraron al detall 100 fanegas de trigo que se pagaron á 59 reales fanega ó 34.31 pesetas los 100 kilos; de cebada: 200 á 23 y 23.50 ó 17.85 y 18.24 pesetas.

De algarrobas 300 fanegas á 34 y 35. Tendencia del mercado indecisa. Temporal de calor.

Se está terminando la siega de cebada y algarrobas, resultando buena cosecha la de cebada y muy corta la de algarrobas.

Nava del Rey, 12.—Se cotiza al detall trigo superior á 60 reales fanega 34.69; bueno a 59 ó 34.31 pesetas 100 kilos. en baja; centeno á 48 reales fanega ó 28.98 pesetas 100 kilos; cebada á 26 reales fanega ó 20.18 pesetas 100 kilos; algarrobas á 34 reales fanega; muelas á 60; garbanzos á 240; lentejas á 180 fanega.

Sigue el tiempo de calores excesivos; la recolección muy adelantada.

Barcelona, 12.—Mercado sin operaciones en trigos del país. Llegaron 8 vagonos trigo, 5 harina, 1 cebada, 1 habas y 1 muelas.

Ultimas noticias

(POR TELÉFONO)

Madrid 13

Dato dice...

Al recibimos hoy el señor Dato nos manifestó que el comandante general de Melilla había comunicado que la policía indígena de nuestras posiciones ha ahuyentado a los merodeadores que intentaban robar un poblado cercano a Melilla obligándoles a repasar el Kert.

Que el general Echagüe no quiere admitir la dimisión que el general Rudin ha presentado del cargo de vocal del Consejo Supremo de Guerra.

Firma de guerra

El ministro ha obtenido la sanción regia en varios decretos, entre ellos concediendo la Cruz de San Fernando al general Marina; ascendiendo a división al general Aizpuru; a general de brigada al comandante de Estado Mayor don Servando Corango; concediendo el mando de la segunda brigada de infantería de Melilla al general Jimenez, y otros relacionados con los mandos de Marruecos.

No hay contrabando

El jefe del Gobierno hablando de la denuncia que publica un periódico acerca del contrabando de ganado que se hace a Francia, dijo que desconocía el fundamento de la noticia y que, aunque fuera verdad, no constituiría contrabando.

Nuevos gobernadores

El señor Sánchez Guerra nos ha dicho que se habían firmado los decretos nombrando gobernadores civiles al marqués de Fuensanta y al señor Urzaiz.

Consejo

El lunes volverán a reunirse los ministros en Consejo bajo la presidencia del Rey, pues éste marchará el martes a San Sebastián.

Fenómenos sísmicos

Dicen de Las Palmas que el día 16 de Junio se presentaron fenómenos sísmicos que producían ruidos y oscilaciones terrestres, durando algunas hasta 15 segundos.

El fenómeno desapareció hasta el día 8 del actual mes en que volvió a notarse de nuevo, causando desperfectos en las casas ante lo que el vecindario huyó al campo temeroso de que los edificios se derrumbaran.

No han ocurrido desgracias, siguiendo el fenómeno.

Creese que este puede ser originado por un volcán en erupción situado en una montaña del pueblo de Frajara de donde se ha visto salir gran cantidad de humo.

Costa se agrava

Dicen de Lisboa que el expresidente Costa se ha agravado considerablemente, pues según los médicos que le asisten, abrigan temores de un funesto desenlace por haberse presentado en el enfermo síntomas de meningitis.

El Rey Jorge

De Londres comunican que los médicos del Rey Jorge V de Inglaterra han aconsejado a éste que no tome parte activa en las cuestiones de la guerra por temor a que sufra trastornos en su salud.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Buenaventura y San Justo.

En Santa Marina á las siete de la tarde quinto día de novena, predicando don Domingo Martín.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERIA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller -
- Carpintería de armar -
- Muebles.-Altars -
- Herrería artística -
- Rejas, balcones, balaustrados -
- Fundición artística e industrial -

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

Acoites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Peca - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford y Petro Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

Aguas minerales y estación climatoterápica de BOÑAR (León)

Bicarbonatado-Sódico, Cálcicas-Nitrogenadas, Radio-activas

LAS MAS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Recomendadas por los especialistas para la cura de la tuberculosis.

Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones del aparato respiratorio.

Muy indicadas para la cura de las enfermedades del aparato digestivo, reuma, artritis, neurastenia, anemia, clorosis y convalecencias.

Clima seco y de altura, gran Hotel, servicio completo de desinfección, telégrafo, coches de la estación al balneario, que dista kilómetro y medio.

ITINERARIO: Estación de Boñar (Línea de la Robla a Bilbao), que empalma en la Robla con la de Madrid a Gijón; y en Mataporquera con la de Madrid a Santander.

Temporada oficial: del 20 de Junio al 30 de Septiembre

Pedidos de habitaciones, al administrador del balneario, Boñar

¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».

Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, trece pesetas, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.

Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, a Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Peca», Valladolid.

BALNEARIO DE SANTA TERESA-Avila

El mejor Sanatorio de Verano

Clima de altura 1286 metros y el más seco de la Península. A 4 kilómetros de Avila. Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litónicas. Inmejorables para los aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritis y convalecencia de enfermedades. Nueva sección de hidroterapia, luz eléctrica en habitaciones, paseos y jardines. Un magnífico salón de recreo con teatro y otro de billar y tresillo. Extensos jardines y pinares. Coche de la casa a todos los trenes del día y particulares a todas horas previo aviso.

TEMPORADA 20 JUNIO A 20 SEPTIEMBRE

PIDANSE FOLLETOS GRATIS AL ADMINISTRADOR

Gran Hotel moderno Villafranca

Propiedad de Celedonio Herrera

A cargo de VICTOR TORRE

Mesas independientes, Café y mesa de billar, Gran Salón de recreo. Coches permanentes al Hotel y a los Balnearios gratis. Hospedaje completo de 6 a 7 pesetas.

ONTANEDA - ALCEDA

Centro de Negocios

DE

Teógenes Manuel

Este Centro que antes tenía instalada su oficina en la calle Mayor principal, 52 y 54, pone en conocimiento del público que desde esta fecha ha sido trasladado por mejora de local, al núm. 28 de la misma calle, donde el Comercio encontrará todas las facilidades que en defensa de sus intereses necesita contra las Compañías de los ferrocarriles, para cuyo estudio cuenta esta oficina con personal técnico y competente.

A fin de ofrecer este importante servicio en las mejores condiciones económicas posibles, se abren abonos mensuales por los que mediante un módico estipendio, todos los comerciantes e industriales, pueden tasar sus talones y formular las demás reclamaciones a que de lugar el contrato de transporte de mercancías.

Chocolate

sistema a brazo, clase inmejorable. De venta: HORNO FRANCÉS.

Colocación

La desea un joven electricista. Dirigirse a Teodoro Espina, de Reinoso.

Casa solariega

Se tomaría en arriendo por uno ó más años, en el campo de esta ciudad, y solamente para las estaciones de verano y otoño, si así le conviniera el propietario. Las ofertas pueden dirigirse al almacén de curtidos de Melcio T-jedor Miguel.

FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago P...

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

ACEPTE Y LA BIBLIOTECA GRATUITA QUE SE LE OFRECE

La meritisima labor que viene realizando el Patronato social de buenas lecturas (Bailén, 35, Madrid), ha sido coronada por el más feliz éxito. Alentada esta institución por el aplauso público ofrece a nuestros lectores irles formando una biblioteca gratuita con sólo aceptar alguna de las ventajosísimas suscripciones que siguen:

SUSCRIPCIÓN F: Los que acepten esta suscripción, constituida por los periódicos más económicos de España, recibirán: 1.º 10 ejemplares mensuales de *La Cultura Popular*; 2.º 10 ejemplares mensuales de *Pan y Catecismo*; 3.º 5 ejemplares mensuales de *Frailes y Mojas*; 4.º 1 ejemplar mensual de *La Buena Prensa y el buen Libro*; y 5.º 12 obras (biblioteca gratuita) a elegir entre las que citamos al final de esta noticia. Precio de suscripción anual, pesetas 5,50.

SUSCRIPCIÓN G: Formada por seis notabilísimas novelas premiadas en concurso. *La locura*, novela de Narciso Oller, *El reloj del amor y de la muerte*, novela de E. Carrere, *Lo difícil que es ir al Cielo...*, novela de Linares Rivas; *Desamor*, novela de Fernández Villegas (Zeda), *Blasones y tálago*, novela de José M.ª de Pereda, *Los suaves milagros*, de Francisco Villaespesa.

Todas las novelas citadas han merecido inusitadas alabanzas de la crítica e importantes premios en metálico. Precio de suscripción, pesetas 6 al año con derecho a recibir otras seis obras elegidas entre las que se citan al final.

SUSCRIPCIÓN F Y G COMBINADAS: Los suscriptores que acepten esta oferta recibirán los periódico y novelas que se relacionan en las suscripciones F y G. más las 16 obras de regalo que anotamos a seguido. El precio es de pesetas, 11 (se rebajan 50 céntimos).

Relación de las obras para la biblioteca gratuita de la Biblioteca gratuita

1. *La Golondrina*, novela premiada, de Méndez Pelayo.—2. *El Alcalde de Zalamea*, drama, de Calderón de la Barca.—3. *La perfecta Casada*, de Fr. Luis de León.—4. *Gitanilla*, novela de Miguel de Cervantes.—5. *El si de las niñas*, comedia en prosa, de Moratín.—6. *Romances Castellanos*, de varios autores.—7. *La Sagrada Comedia*, de Fr. Luis de Granada.—8. *La sospechosa*, comedia de Alarcón.—9. *Comedias y poesías de Santa Teresa de Jesús*.—10. *El libro de Robledo*, novela premiada, de Méndez Pelayo.—11. *La Esirella de Sevilla*, comedia, de Lope de Vega.—12. *Cuentos de Pedro*, de varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Ocantos, Canchales, etc.—13. *Cartas escogidas del Padre Rancio*, (Padre Alvarado).—14. *Lecciones para niñas*, de Lope de Vega.—15. *Abrazos sentimentales de San Juan de la Cruz*.—16. *La cuna y la sepultura*, de Francisco Quevedo.

El precio de todas estas obras es de pesetas 74'50, como podrá verse consultando catálogos de librería. Se regalarán las 16 obras cuando acepten la oferta F y G combinada.

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

(Cortese este Boletín y remítase a Bailén, 35, pral., Madrid)

D. _____
 profesión _____ domicilio en _____
 provincia de _____
 calle _____ núm. _____
 acepta la suscripción señalada con la letra _____ y su importe de pesetas _____ lo abonará en forma que se le indique. Desea recibir como regalo los libros señalados con los números _____
 Firma _____

Al contado o a plazos

En Villamuriel y próximos a la fábrica de harinas del canal de Castilla, se venden dos lagares con sus correspondientes degas, y doce cubas de distintas capacidades. De más pormenores enterarán Plaza Cervantes, 4.

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 15 de Junio de 1915

LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.º y 3.º	Gijón	Madrid	00:09	00:12	
	1.º y 3.º	Santander	Madrid	00:15	00:20	
	1.º y 3.º	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
	1.º y 3.º	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
	1.º y 3.º	Madrid	Santander	1:26	1:28	
	1.º y 3.º	Madrid	Gijón	1:59	2:02	
	1.º	Coruña y Gijón	Madrid	2:19	2:21	Martes, Jueves y Sábados
	2.º y 3.º	Palencia	León	2:28	2:28	
	1.º y 3.º	Palencia	Madrid e Irán	3:05	3:55	
	1.º y 3.º	Madrid	Coruña y Gijón	3:48	3:51	
Rápido	1.º y 3.º	Madrid	Santander	3:04	3:19	
	1.º	Palencia	Palencia	10:17	10:17	
	2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños	11:04	12:09	Enlase en Baños con el rápido de Madrid a Irán.
	1.º y 3.º	Palencia	Madrid	12:00	12:20	Enlase en Baños con el rápido de Irán a Madrid.
	1.º y 3.º	Madrid	Venta de Baños	14:06	14:59	Martes, Jueves y Sábados.
	1.º y 3.º	Santander	Madrid	15:00	15:05	Lunes, Miércoles y Viernes.
	1.º y 3.º	Palencia	Madrid	15:04	15:06	
	1.º y 3.º	Venta de Baños	Venta de Baños	15:21	15:21	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
	1.º y 3.º	Venta de Baños	León	15:22	16:20	Toma en Baños viajeros del rápido de Irán.
	1.º y 3.º	Venta de Baños	Barruelo	15:27	17:10	
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid e Irán	17:20	18:02	
	id. id. id.	Coruña	Madrid e Irán	18:18	18:24	
	id. id. id.	Madrid e Irán	Palencia	20:27	21:18	
	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:22	
	1.º	Madrid	Coruña y Gijón	22:46	22:51	Lunes, Miércoles y Viernes.

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLLEGADA	SALIDA
1	Mixto discrecional	1.º y 2.º	Villada-Villalón	Palencia	5:30	5:40
2	regular	1.º y 2.º	Palencia	Villalón-Biosco-Villada	11:48	12:00
3	discrecional	1.º y 2.º	Palencia	Villalón		
4	regular	1.º y 2.º	Biosco-Villada-Villalón	Palencia		